

Sektion Gesundheits-, Umwelt-, Schriftpsychologie

Arbeitskreis Erinnerung

Der für alle Untergliederungen des Verbands offene Arbeitskreis »Erinnerung« gedenkt Arno Lustiger. Er starb im Alter von 88 Jahren. Der Historiker und Publizist hatte den Holocaust überlebt und galt als wichtige akademische Instanz für die Geschichte der Juden in dieser Zeit. Noch vor wenigen Monaten erschien sein Buch »Rettungswiderstand. Über die Judenretter in Europa während der NS-Zeit«. Er beleuchtet darin die Zeit des Nationalsozialismus in Europa aus einer stark vernachlässigten Perspektive, weil er sich der großen Zahl der allzu oft vergessenen Judenretter widmet. Arno Lustiger wie auch der Zeitgeschichtler Wolfram Wette in seinem Gastbeitrag verweisen dort auch auf die wenigen einschlägigen Forschungsbeiträge der Psychologie in Bezug auf die »Judenretter«. Es fehlen vor allem Hinweise, die »eine generalisierbare Erkenntnis über die Motive und Antriebe dieser Menschen zutage zu fördern«, erklärt Wolfram Wette. Im Einklang mit dem Gesamtfeld der sozialpsychologischen Forschung zum prosozialem Handeln werden die Befunde aber vorwiegend durch situative Anlässe geprägt. Der Arbeitskreis »Erinnern« will einen Beitrag leisten, um an politisch durch das Dritte Reich verfolgte Fachkollegen zu erinnern. Einige weitere Hinweise unseres Arbeitskreises mit einer Kommentierung von Susanne Guski-Leinwand und Rudolf Günther finden sich auf der Webseite der Sektion:

<http://goo.gl/6Y5K6>

Aktive Beteiligung an Fachtagung Grafologie

Vom 6. bis 10. August 2012 findet die jährliche Fachtagung Grafologie in der Katholischen Akademie Schwerte statt, diesmal unter dem Titel »Aus der Seele gesprochen«. Interessierte erwartet ein inhaltlich breites Spektrum an Fachbeiträgen Schweizer und deutscher Kollegen. Der BDP-Fachbereich Schriftpsychologie ist auch dieses Jahr sehr aktiv vertreten. Renate Joos und Helmut Vollmer werden mehrere Vorträge halten.